Asume como Jefa de Gobierno de la CDMX

Plantea Brugada crear Cabildo Metropolitano

EDUARDO CEDILLO Y BERNARDO URIBE

Tras asumir como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada planteó crear un Cabildo Metropolitano en el que participen las entidades del centro del País y la Federación y en el que se aborden problemas como agua, seguridad y calidad del aire.

Brugada rindió protesta ayer en el Congreso capitalino, donde estuvo acompañada por la Presidenta Claudia Sheinbaum, quien llegó al inmueble minutos antes del nombramiento.

Asumió como la segunda mujer que encabeza la Ciudad de México, desde que oficialmente es denominada de esta manera.

En el mensaje que emitió tras su nombramiento, la política de 61 años planteó implementar una serie de medidas en la Zona Metropolitana de la Ciudad de México, un área que actualmente está conformada por 63 Alcaldías de la Capital y municipios del Edomex e Hidalgo.

"Concibo a esta Ciudad como una gran metrópoli, asentada en este ancestral Valle de México. Compartimos territorio con los Estados de México, Hidalgo y Morelos", refirió la Mandataria local.

"Enfrentamos desafíos que no se contienen en las fronteras político administrativas que dividen a nuesTrabajará temas de agua, seguridad y calidad del aire con estados vecinos

tra entidades o que separan a los municipios".

La figura del Cabildo Metropolitano buscará colaboración entre entidades y Gobierno federal, subrayó.

"Convoco a instalar un Cabildo Metropolitano donde concurran los Estados, los municipios y la Federación para trabajar juntos en bien de la gente", refirió.

"Vamos a trabajar de la mano de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum y Gobernadoras y Gobernadores de la región centro en soluciones que nos permitan garantizar el derecho humano al agua".

Tras la sesión solemne en el Congreso, Brugada se dirigió al Teatro Metropolitan, donde al subir al escenario estuvo acompañada por estudiantes, artesanos, productores rurales y personas de pueblos y barrios de la CDMX.

Reafirmó la necesidad de establecer pactos para mejorar la calidad del aire y garantizar el acceso al agua.

"Haremos realidad el derecho al agua en esta Ciudad, para ello estamos llevando ya un gran acuerdo metropolitano de la mano de nuestra

Presidenta para garantizar que toda la población tenga acceso al agua", adelantó.

Ya por la tarde, la Jefa de Gobierno enfiló hacia el Zócalo, en una caravana que encabezó a bordo de un pequeño vehículo abierto. Un templete fue colocado frente a la fachada del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde recibió prendas típicas de pueblos de Xochimilco y Milpa Alta, y donde le fue entregado un bastón de mando.

LAS NUEVAS PROPUESTAS

En su primer mensaje como Jefa de Gobierno, Brugada dio a conocer sus planes.

- Abrir escuelas los fines de semana para fomentar deporte, ciencia y cultura.
- Camino peatonal sobre la Línea 2 del Metro, en Calzada de Tlalpan.
- Audiencias en el Zócalo con los funcionarios que atenderán a la gente.
- Sustituir todos los camiones de residuos.
- Creación de Agua del Bienestar (garrafones en \$7).
- Frenar gentrificación.
- Alcanzar en 18 años el equilibrio hídrico.
- Instrumentos musicales para todas las escuelas.





La Presidenta Claudia Sheinbaum acompañó a la nueva Jefa de Gobierno en su toma de protesta.

Plantea Brugada programas en conjunto

Ofrece cogobierno a los 16 alcaldes

Promete nueva Jefa de Gobierno trabajo

con demarcaciones
sin distinciones

EDUARDO CEDILLO Y BERNARDO URIBE

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, planteó a las alcaldesas y alcaldes mantener una relación estrecha a lo largo de su gestión sin importar los colores partidistas.

Tanto en el mensaje que llevó a cabo tras rendir protesta, como en el que realizó horas más tarde en el Teatro Metropólitan, Brugada se dirigió a los titulares de las alcaldías.

"Fui Jefa Delegacional y Alcaldesa", subrayó en Donceles, durante la sesión solemne por su nombramiento.

"Soy municipalista por convicción; trabajaré con las 16 alcaldesas y alcaldes que representan esta Ciudad para atender juntos problemas que afectan a los ciudadanos, vamos a cogobernar esta Ciudad desde los territorios, sin importar su origen partidario, vamos a trabajar juntos a favor de la población de esta Ciudad".

La invitación supone un contraste respecto a la antecesora de Brugada, la hoy Presidenta Claudia Sheinbaum, quien después





de 2021 y hasta el final de su gestión al frente de la Capital mantuvo una relación distante y por momentos tensa con las alcaldías de Oposición.

Brugada prometió implementar programas en colaboración con las demarcaciones. Es el caso del plan que mencionó para remplazar las flotillas de vehículos de recolección de residuos, las cuales están a cargo de los alcaldes y en las que operan unidades que ya superaron su tiempo de vida útil.

"Propondré a las alcaldías, este es un acuerdo que hay que construir, la sustitución de los vehículos de la recolección de residuos de limpia; para ello, vamos a crear un fondo de miles de millones de pesos a lo largo del sexenio para cambiar los vehículos que estén fuera de norma, que son más de la mitad de los que circulan", ofreció ante los alcaldes tanto de Oposición como del oficialismo.

"Por cada camión que sustituya una Alcaldía, la Ciudad pondrá otro".

También, adelantó que establecerá un programa para que el mantenimiento de escuelas sea repartido entre el Gobierno central y el de las demarcaciones.

La morenista enlistó una serie proyectos que buscará cumplir durante su gestión, tanto en movilidad, como en seguridad, paridad de género y abasto de agua. Respecto a esto último, aseguró que se implementarán programas que permitan alcanzar el equilibrio hídrico en 18 años.

"Aprovechar los millones de litros de agua de lluvia y la

reparación de fugas y coordinación con el Gobierno federal y los estados metropolitanos para una política común en materia de agua y saneamiento", apuntó.

Ya en el Teatro Metropólitan, los llamados a la colaboración con las alcaldías no fueron pocas.

Exhortó a sus titulares a colaborar en el plan de

construir mil kilómetros de Senderos Seguros para mujeres, para emprender una campaña de bacheo y para habilitar nuevas clínicas especializadas en detección y prevención de VIH y Sida, como ya lo hace la Clínica Condesa.

"Conozco las necesidades de los que viven en Polanco y conozco las condiciones de quienes viven en Milpa Alta o Xochimilco y vamos a gobernar para todas y para todos", afirmó en un escenario en el que estuvo acompañada por estudiantes, productores rurales y personas pertenecientes a pueblos y barrios de la Ciudad.

Con el Congreso local, Brugada también trazó un agenda legislativa, en la que incluyó el establecimiento de un sistema de cuidados y medidas que permitan la lucha contra la violencia de género.

Clara Brugada, Jefa de Gobierno

Fui Jefa Delegacional y Alcaldesa, soy municipalista por convicción. Trabajaré con las 16 alcaldesas y alcaldes".

Atenderemos los servicios urbanos para la Ciudad y empezaremos con el programa bachetón el 16 de octubre en coordinación con las 16 alcaldías".

Propondré a las alcaldías la sustitución los vehículos de recolección de residuos de limpia; para ello, vamos a crear un fondo de miles millones de pesos (...) para cambiar los vehículos que están fuera de la norma".







■ Brugada estuvo acompañada por la Presidenta Claudia Sheinbaum y el ex Jefe de Gobierno, Martí Batres.



CAMINO AL AYUNTAMIENTO. Ya como Jefa de Gobierno, Clara Brugada encabezó ayer una caravana que enfiló hacia la sede de la Administración local, enfrente del Zócalo.

